Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum	
öffentlich	Amt 66	S0018/17	31.01.2017	
zum/zur				
A 0007/47				
A0007/17				
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen				
Bezeichnung				
Bessere Orientierung im Stadtpark				
Verteiler	Tag			
Dor Oberbürgermeister	144	02.2017		
Der Oberbürgermeister		-		
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	09.	09.03.2017		
Finanz- und Grundstücksausschuss	22.	03.2017		
Stadtrat	20.	04.2017		

Die Stadtverwaltung möchte zum Antrag A0007/17

"Der Oberbürgermeister wird beauftragt, zur besseren Orientierung der Radfahrer*innen und Fußgänger*innen im Stadtpark die Wege, insbesondere zwischen Sternbrücke und der Brücke am Wasserfall, gut sichtbar auszuschildern.

Außerdem ist eine ausreichende und energieeffiziente Beleuchtung der bevorzugten Radwege bzw. der Hauptwege im Stadtpark vorzunehmen. Für welche Wege eine Modernisierung oder zusätzliche Beleuchtung unter dem Aspekt der Energieeffizienz und Beleuchtungsqualität vorgenommen werden sollte, ist seitens der Verwaltung zu prüfen und das Ergebnis im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr vorzulegen."

wie folgt Stellung nehmen.

Die bevorzugt zu nutzenden Wege im Stadtpark sind ein Streckenabschnitt des touristisch geplanten Elberadweges. Zwischen der Brücke am Wasserfall und der Sternbrücke ist die Beschilderung des Elberadweges entsprechend der Planung/Konzeption vollständig vorhanden. Weitere zusätzliche Beschilderungen in unmittelbarer Nähe des Elberadweges sind nicht empfehlenswert, da diese mit der Zielführung des Elberadweges nicht korrespondieren und ortsunkundige Radfahrer unnötig irritieren könnten. Von Nutzern des beschilderten Elberadweges, die diesen verlassen, ist eine Ortskenntnis vorauszusetzen.

Die Stadtverwaltung strebt eine Betrachtung und Verbesserung der Beschilderung an. Mit dem Beschluss des städtebaulichen Rahmenplans Rotehorninsel (Beschluss-Nr. 830-025(VI)16) wird die Verwaltung u. a. beauftragt, die Entwicklung eines einheitlichen Leitsystems für die Beschilderung im Stadtpark Rotehorn, das sowohl sämtliche Anlieger berücksichtigt als auch ausgewiesene Laufstrecken u. ä. darstellt, zu untersuchen. Das schließt die Ausschilderung der Wege, die von Radfahrern genutzt werden können, ein.

Dazu wird kurzfristig ein Arbeitstreffen mit dem für den Elberadweg zuständigen Mitarbeiter der FörderService GmbH der Investitionsbank Sachsen-Anhalt (Touristisches Basismanagement) als Vertreter des Landes vereinbart.

Alle Hauptwege werden mit energieeffizienten Natriumhochdrucklampen beleuchtet, durch das Tiefbauamt gewartet und instand gehalten. Die Sicherheit der Bürger beim Durchqueren des Stadtparkes von der Sternbrücke zur Brücke am Wasserfall ist auf den Hauptwegen durchaus vorhanden (siehe Anlage).

Dr. Scheidemann

Anlage zur S0018/17 - Übersichtsplan